

Medienmitteilung – Bern, 16. August 2017

Neue Auszeichnung der SAQM

Innovation Qualité: Der Preis für Qualitätspioniere

Fortschrittlich und praxisbewährt: Diese Eigenschaften haben jene Qualitätsprojekte aus dem Schweizer Gesundheitswesen, welche die Innovation Qualité gewinnen wollen, die neue Auszeichnung der Schweizerischen Akademie für Qualität in der Medizin SAQM. Die Qualitätsorganisation der FMH macht damit die innovativen Ideen engagierter Pioniere bekannt, die das Gesundheitswesen auf lange Sicht voranbringen. Die Ausschreibung dauert bis zum 8. Dezember 2017.

Wie lässt sich die Qualität im Gesundheitswesen noch weiter verbessern? Die zukünftigen Gewinner der Innovation Qualité wissen es. Von ihren Erfahrungen und Erfolgen sollen Patientinnen und Patienten, Gesundheitsfachleute wie auch die Öffentlichkeit profitieren. Mit diesem Ziel will die SAQM Pionierleistungen der Qualitätsarbeit im Gesundheitswesen auszeichnen und die Fachdiskussion beleben.

Ob Ärztin, Pflegefachmann, Hebamme, Rehabilitationsmanagerin oder IT-Verantwortlicher: Wer im Schweizer Gesundheitswesen arbeitet und ein innovatives Qualitätsprojekt zum Erfolg geführt hat, sollte sich damit um die Innovation Qualité 2018 bewerben. Es sind drei Preiskategorien ausgeschrieben:

- *Patientenversorgung neu gedacht* – dotiert mit 15'000 Franken
- *Patientensicherheit* – dotiert mit 15'000 Franken
- *Ärzteorganisationen* – dotiert mit 10'000 Franken

Die Kategorien *Patientenversorgung neu gedacht* und *Patientensicherheit* stehen Fachleuten des gesamten Gesundheitswesens offen. Die Kategorie *Ärzteorganisationen* soll ärztliche Berufsvereinigungen motivieren, ihre Qualitätsprojekte einzureichen.

Die SAQM freut sich auf zahlreiche Projekteingaben bis zum 8. Dezember 2017. Von teamintern bis institutionsübergreifend ist jedes Projekt willkommen, das die Qualität im Gesundheitswesen wirkungsvoll verbessert. Die Innovation Qualité wird am 17. April 2018 im Rahmen des SAQM-Symposiums in Bern verliehen.

Weitere Informationen

www.innovationqualite.ch

[«Innovation Qualité – neuer Qualitätspreis der SAQM»](#)

Auskunft

Cornelia Steck, Leiterin Abteilung Kommunikation der FMH a.i.

Tel. 031 359 11 53, E-Mail: cornelia.steck@fmh.ch

Innovation Qualité

Mit der Innovation Qualité zeichnet die Schweizerische Akademie für Qualität in der Medizin SAQM praxiserprobte Qualitätsprojekte des Schweizer Gesundheitswesens aus, vernetzt Vordenker der medizinischen Qualität aus verschiedensten Disziplinen und Berufen und präsentiert das vielfältige Qualitätswissen der Schweiz. Die Innovation Qualité prämiert Qualitätsprojekte in drei Kategorien:

- *Patientenversorgung neu gedacht* – dotiert mit 15'000 Franken (aktueller Themenschwerpunkt, der bei jeder Ausschreibung neu bestimmt wird)
- *Patientensicherheit* – dotiert mit 15'000 Franken (in Zusammenarbeit mit Patientensicherheit Schweiz)
- *Ärzteorganisationen* – dotiert mit 10'000 Franken

Die beiden ersten Kategorien richten sich an Fachleute des gesamten Gesundheitswesens. Die Kategorie Ärzteorganisationen soll die Berufsorganisationen der Ärzteschaft motivieren, ihre Qualitätsprojekte einzureichen.

Die Innovation Qualité wird alle zwei Jahre im Rahmen des SAQM-Symposiums verliehen.

Die ideellen Partner der Innovation Qualité 2018

Bundesamt für Gesundheit BAG • curafutura • EQUAM Stiftung • ErgotherapeutInnen-Verband Schweiz EVS • Faculté de biologie et de médecine de l'Université de Lausanne • Faculté de médecine de l'Université de Genève • Föderation Schweizer Psychologinnen und Psychologen FSP • H+ Die Spitäler der Schweiz • Insel Gruppe AG • Medizinische Fakultät der Universität Bern • Nationaler Verein für Qualitätsentwicklung in Spitälern und Kliniken ANQ • Patientenschutz SPO • pharmaSuisse Schweizerischer Apothekerverband • physioswiss • Schweizer Berufsverband der Pflegefachfrauen und Pflegefachmänner SBK • Schweizerische Akademie der Medizinischen Wissenschaften SAMW • Schweizerische Konferenz der kantonalen Gesundheitsdirektorinnen und -direktoren GDK • Schweizerischer Hebammenverband SHV • Schweizerischer Verband der Berufsorganisationen im Gesundheitswesen SVBG • Schweizerischer Verband der Ernährungsberater/innen SVDE • Schweizerischer Verband der Medizinischen Praxis-Fachpersonen SVA • Spitex Schweiz

Die Schweizerische Akademie für Qualität in der Medizin SAQM

Die Schweizerische Akademie für Qualität in der Medizin SAQM ist die Qualitätsorganisation der Verbindung der Schweizer Ärztinnen und Ärzte FMH. Sie fördert alle Aspekte der ärztlichen Qualitätsarbeit mit Nutzen für Patienten, Angehörige und Ärzte. Die SAQM setzt sich für einen hohen Standard von Qualitätsdaten und -projekten ein und engagiert sich für die verstärkte Verankerung der Qualitätsfragen in der Aus-, Weiter- und Fortbildung von Ärztinnen und Ärzten. Sie unterstützt die Vernetzung von Qualitätsaktivitäten der verschiedenen Fachbereiche, bezieht die Partner im Gesundheitswesen ein und koordiniert Qualitätsfragen auf nationaler Ebene.